

Les téléphones à l'école

De plus en plus d'enfants ont accès à un téléphone, souvent le leur. Ils y consacrent beaucoup de temps, d'attention, et parfois même d'argent. Ces jeunes adolescents l'emportent partout avec eux, notamment à l'école.

Une initiative appréciée

Une initiative concernant l'interdiction des téléphones dans les écoles a été lancée il y a quelques mois. Un sondage a révélé des résultats étonnans, avec plus de 82 % de personnes favorables à cette mesure (d'après un sondage de la Berner Generationenhaus). Dans plusieurs pays européens, comme la France ou l'Italie, cette interdiction est déjà en vigueur. La plupart des cantons romands ont réussi à bannir les téléphones en classe, et la mesure pourrait être étendue à toute la Suisse.

Impact sur les élèves



Les téléphones sont déjà interdits ou en voie de l'être. Leur usage excessif peut entraîner un décrochage scolaire, de mauvaises notes, un manque de sommeil, voire du harcèlement. Ces problèmes pourraient être évités si leur utilisation était bien maîtrisée.

Cependant, il est difficile d'en assurer un bon encadrement. Certains élèves, malgré les règles posées par leurs professeurs, les utilisent encore pendant les cours pour jouer ou aller sur les réseaux sociaux.

Des témoignages d'élèves et d'enseignants

Les personnes interrogées partagent majoritairement le même avis, quelles que soient leurs écoles : le téléphone est nuisible et devrait être restreint dans le cadre scolaire. Certains enseignants ont remarqué une différence entre aujourd'hui et il y a 5 ou 10 ans. Les élèves constatent eux-mêmes que le téléphone favorise l'isolement, notamment pendant les récréations, où beaucoup jouent seuls. Toutefois, de nombreux élèves continuent à se déplacer, discuter et sociabiliser avec leurs amis pendant les pauses.

Avis d'un professeur

Nous avons interrogé Yves Roisin, professeur de mathématiques, qui nous confie :

« Les téléphones sont très pratiques avec les IA, désormais intégrées à plusieurs applications. Mais malheureusement, ils isolent aussi les élèves, que ce soit pendant les intercours ou les pauses. Au début de ma carrière, les élèves se retrouvaient pour discuter, il y avait une vraie "effervescence". Aujourd'hui, sauf exceptions, la plupart restent sur leurs écrans. »



Conclusion

En conclusion, les téléphones peuvent être utiles aux élèves, par exemple pour contacter leurs parents en cas d'urgence. Ils peuvent aussi servir à se détendre durant la pause de midi ou la récréation. Toutefois, ces distractions peuvent nuire à la concentration, à l'attention en classe, au travail scolaire et aux relations entre camarades.

Sources des images :

https://www.freepik.com/premium-ai-image/group-people-holding-cell-phones-with-one-holding-cell-phone_59532662.htm

Le message du collège

Source du sondage :

<https://www.rts.ch/info/societe/2024/article/sondage-82-des-suissses-pour-l-interdiction-des-portables-a-l-ecole-28728434.html>